

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Mannigfaltiges

[urn:nbn:de:bsz:31-253931](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-253931)

an welchem, nachdem alle bittern Empfindungen vertilgt waren, die ganze Gesellschaft fröhlichen Antheil nahm. Manches Glas wurde auf den muthigen Pilger geleert, und die Lust dauerte bis in die späte Mitternacht. Auf ihres Herrn Bitte nahm Florentina die Goldharfe und sang das Lied, das ihr am Saracenenhofe einen so großen Sieg errungen hatte. Während nun die andern sich in Lobpreisungen über sie überboten, zog Herr Alexander

sein holdseliges Gemahl an's Herz, und fragte sie, was ihm denn Saladin nachträglich durch sie entbieten lasse. Lange wollte sie nicht mit der Sprache heraus. Endlich, da er nicht aufhörte, in sie zu bringen, erwiderte sie, halb neckisch, halb schamhaft: Wenn Ihr's denn durchaus wissen wollt, Herr — Sag' ihm, sprach er, daß er ein glücklicher Mann sei, und das vermuthlich mehr, als er's verdient.

Mannigfaltiges.

Garrick.

Dr. Burney beabsichtigte, seinen Freund Wining dem großen Minen vorzustellen. Garrick war davon benachrichtigt: er hatte zugesagt, zu Burney zu kommen, und jene beiden saßen, seiner harrend, in der besten Laune von der Welt beisammen. Plötzlich werden sie durch ein Geräusch vor der Thüre unterbrochen, das ihnen Garrick's Ankunft zu verkündigen scheint; gleich darauf aber fragt eine Stimme herein, ob Sir Jeremias Pillsborough den Doktor sprechen könne. Die beiden Freunde erschrakten auf den Tod: der Baronet war ihnen eben so widerwärtig, als Garrick willkommen war, und beide riefen wie aus Einem Munde dem Bedienten entgegen: Nein, nein, um's Himmels willen, nein! Eben wollte sich der Doktor auf eine passende Entschuldigung besinnen, als die Stimme des Dieners flüsterte: Er ist mir auf den Fersen und wird sich schwerlich abweisen lassen. Kaum war dies gesagt, als die Thüre des Bibliothekszimmers heftig aufgerissen wurde und Sir Jeremias eintrat, den Hut auf dem Kopfe, in einem altmodischen blauen Ueberrock, dessen Kragen bis über die Ohren hinaufgeschlagen war, und mit einem Taschentuch am Nacken, als ob er an Zahnweh litte. Der Doktor sowohl als sein Freund, das freitfichtige Temperament des unwillkommenen Gastes kennend, schlossen sogleich, daß dieser seltsame Besuch keinen andern Zweck haben werde, als wegen irgend einer vermeintlichen Beleidigung Satisfaction zu fordern oder sonst einen unnötigen Handel anzufangen. Sie empfingen ihn mit stummem Schrecken. Auch Sir Jeremias sprach kein Wort, schritt auf einen großen Armstuhl am Kamine zu, warf sich stolz und breit in denselben und schien vor innerlich kochendem Grimme nicht zu Athem kommen zu können. Die beiden Freunde starrten sich rath- und trostlos an, sie glaubten einen Insaßen von Bedlam vor sich zu haben, als der giftige Baronet, nachdem er mehrmals drohend mit dem Kopfe gemickt hatte, plötzlich aufsprang, seinen breiten Hut und alten Ueberrock abwarf, und, von Lustigkeit strahlend, die heitern Gesichtszüge, die funkelnden Augen und der lachende Mund — Garrick's aus der Verhüllung hervortraten.

Eine Colonie von stummen Hunden.

Auf der Koralleninsel Juan de Nova sind von Schiffen dann und wann Hunde verschiedener Gattungen zurückgelassen worden, und da sie in den daselbst befindlichen Schildkröteiern, jungen Schildkröten und Seevögeln reichliche Nahrung fanden, so haben sie sich zu Tausenden vermehrt und sind zu einer wahren Völkerschaft angewachsen. Sie trinken Salzwasser, und haben, vermuthlich in Folge hiervon, die Fähigkeit zu bellen gänzlich verloren. Man hat ihrer mehrere gefangen; aber auch nach Monaten noch behielten sie ihre wilden Blicke und Gewohnheiten bei, zeigten keine Reizung, mit andern Hunden umzugehen, und nahmen auch deren Stimmen nicht an. Auf der Insel sammeln sie sich in großen Meuten, und haßen die Seevögel so geschickt, als nur die Füchse dies thun können. Sie graben die Schildkröteier aus, eine Beute, über welcher sie häufig zu raufen beginnen. Die meisten lassen die Schweife nach Art der Wölfe hängen, manche aber tragen sie auch auf dem Rücken geringelt. Die Gattungen scheinen Dächse, Neufundländer, spanische und gemeine Hunde zu sein; sie treten aber begreiflicher Weise in den verschiedensten Mischungen auf. Alle Farben herrschen unter ihnen, ausgenommen reines Weiß und völlige Gesecktheit.

Kaiser Julian über das Bier.

Kaiser Julian hat seine Ansicht vom Bier in folgendem energischen Epigramme niedergelegt:

Wer und woher bist du? — Wein? — Nein, beim lebendigen Bacchus,

Nicht erkenn' ich dich an: echten verleihet nur Zeus.
Nektar ist der, doch du bist Vöckster. Wahrlich, dich haben
Ketten aus Aehren gebrant, weil sie der Trauben entbehrt.
Erdensohn drum nenne man dich, nicht göttlich Erzeugten,
Malzentsprossen vielmehr, Brummer, nicht Bringer der Lust.

Landesbibliothek
Karlsruhe